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Mesdames et Messieurs, 

 

Au nom De l’USJ, j’exprime notre gratitude au soutien de l'Agence Universitaire de la Francophonie (AUF) 

et à la collaboration de Berytech pour la mise en place du projet Safir. Sans ce projet, nous aurons eu 

beaucoup de peine à mettre en place les centres d’entreprenariat, comptant sur l’AUF pour leur 

promotion et la continuité de leur mission. Quel meilleur moyen peut- on envisager pour maintenir nos 

jeunes parmi nous, en leur donnant la chance de fonder leurs propres entreprises et travailler pour le 

Liban ou à partir du Liban ! Mes hommages à M. Jean Baléo, directeur de l’AUF à Beyrouth et au Proche- 

Orient, pour son sincère et clairvoyant engagement pour ce projet pionnier ! 

  

Grâce au financement accordé par l'AUF, nous avons pu établir non pas un, mais trois centres 

d'entrepreneuriat dynamiques dans les régions de Zahlé, Saïda et Tripoli. Le programme Safir a 

accompagné les jeunes dans leurs projets à impact en leur offrant un cycle annuel complet comprenant 

des réunions avec des industriels, des incubateurs régionaux et des entrepreneurs, des hackathons, des 

formations, des séances de coaching et un soutien pour participer à des compétitions. On a actuellement 

une compétition spéciale pour la région de la Bekaa en collaboration avec l’Association des Industriels de 

la Bekaa et on est en processus de finaliser une compétition pour la région sud.  

 

Safir a également joué un rôle inspirant dans la poursuite des Objectifs de Développement Durable, 

incitant les jeunes à devenir des acteurs du changement. Avec plus de 100 étudiants engagés chaque 

année dans le Brain Hub de l'UNGC, nous avons pu susciter l'inspiration et le désir de continuer à travailler 

pour un avenir plus durable. 

 

Tout cela n'aurait pas été réalisable sans la précieuse collaboration et le soutien de nombreuses personnes 

et institutions. En premier lieu, je tiens à exprimer ma profonde gratitude envers l'Agence Universitaire 

de la Francophonie (AUF) pour son soutien sans faille à ce projet. 

 

Je souhaite également exprimer ma sincère reconnaissance envers Madame Carla Eddé, notre Vice-

Rectrice aux Affaires Internationales, pour son engagement continu et infaillible. Son soutien indéfectible 

a été un moteur essentiel pour surmonter les obstacles et avancer vers l'excellence. Un grand merci 

également à Yasmina El Assi, Chargée de projets Safir Moyen-Orient à l’AUF, pour son dévouement et son 

engagement. Je remercie chaleureusement Berytech et plus particulièrement M. Maroun Chammas pour 

leur accompagnement tout au long des hackathons dans les centres régionaux, ainsi que tous les 

partenaires qui nous ont accompagnés dans les activités, présents avec nous aujourd’hui Ahlouna et la 

chambre de commerce de Saïda.  

 

Enfin, un hommage particulier est adressé aux professeurs qui ont partagé leur expertise et leur passion 

pour l'entrepreneuriat avec les étudiants. Leur dévouement à soutenir la flamme de l'entrepreneuriat 

social dans ces régions est essentiel pour assurer la continuité et le succès du projet Safir. 



 

Mais Safir ne s'arrête pas là. En 2023-2024, quatre enseignants, MM. Georges Salloum, Georges Andrea, 

Maria Frangieh et Jolie Chalhoub, se rendront dans les centres régionaux pour accompagner les étudiants, 

en plus des enseignants responsables sur place, Mme Rouba Helou et M. Marc Bougi. Un remerciement 

spécial est également adressé aux étudiants accompagnateurs, notamment M. Maroun Ajram et M. Chris 

Trad. 

 

En conclusion, je souhaite exprimer ma profonde gratitude envers tous ceux qui ont contribué à faire de 

ce projet une réalité, ainsi qu'envers l'AUF pour avoir soutenu financièrement cette initiative. Nous 

comptons sur vous pour continuer ensemble ce chemin et accroître l’entrepreneuriat social dans les 

centres régionaux. Cette étape marque le début d'un voyage prometteur ensemble, et nous restons 

déterminés à poursuivre notre mission d'inspirer et de soutenir les entrepreneurs sociaux de demain. 

 

Je vous remercie de tout cœur pour votre présence ici aujourd'hui et pour votre soutien continu. 

 

Aujourd'hui, Safir ne s'achève pas, il ne fait que commencer. Merci. 


